

ENTORNO

La pobreza en España toca máximos desde la Gran Recesión en el año del Covid-19

La tasa de pobreza severa se incrementó hasta el 7% de la población en 2020, con 3,3 millones de personas afectadas, según datos del INE.

Palco23
15 jul 2021 - 13:00



La desigualdad crece en España. La tasa de pobreza severa se incrementó hasta el 7% de la población en 2020, con 3,3 millones de personas afectadas, según la Encuesta de Condiciones de Vida (ECV) publicada este jueves por el Instituto Nacional de Estadística.

La cifra es muy superior al 4,7% registrado en 2019 y se sitúa muy ligeramente por debajo del máximo del 7,1% que se alcanzó en 2014. El INE también se refiere a este indicador como población en situación de carencia material severa.

Se considera que una persona está en situación de carencia material severa si no puede permitirse irse de vacaciones al menos una semana al año, no tener capacidad

para afrontar gastos imprevistos, tiene retrasos en el pago de gastos relacionados con la vivienda o en compras a plazos en los últimos doce meses, no puede permitirse un automóvil o contar con una lavadora, entre otros.

El porcentaje de población que se situaba en riesgo de pobreza pasó del 20,7% al 21,0% en un año

El porcentaje de población que se situaba en riesgo de pobreza pasó del 20,7% al 21,0% en un año. Por el contrario, el porcentaje de personas residentes en hogares con baja intensidad en el empleo se redujo nueve décimas, y se situó en el 9,9% en 2020.

El INE también recoge datos de la tasa de riesgo de pobreza o exclusión social (Arope por sus siglas en inglés). En 2020, la tasa se situó en el 26,4% de la población residente en España, frente al 25,3% registrado el año anterior. Por grupo de edad, la tasa subió en todos. Entre los mayores de 65 años aumentó 4,8 puntos, entre los menores de 16 años subió 1,1 puntos y en el grupo de 16 a 64 años repuntó una décima. Así, en 2020 (con datos de renta de 2019), un 1,4% de la población estaba en situación de riesgo de pobreza, con carencia material severa y con baja intensidad en el empleo.

En 2020, el umbral de riesgo de pobreza para los hogares de una persona (calculado con los datos de ingresos de 2019) se situó en 9.626 euros, un 6,8% más que el estimado en el año anterior. En hogares compuestos por dos adultos y dos menores de 14 años, dicho umbral fue de 20.215 euros.

En 2020, el umbral de riesgo de pobreza para los hogares de una persona se situó en 9.626 euros

La Encuesta de Condiciones de Vida encuesta a una muestra de hogares durante el cuarto trimestre de cada año y recoge información sobre sus condiciones de vida en el momento de la entrevista, así como de los ingresos del año anterior. El efecto de la pandemia en los datos de la encuesta es, por tanto, sólo parcial, dado que los datos

económicos reflejan una situación previa.

Por otro lado, en 2020 no se realizaron entrevistas presenciales. Debido a la necesidad de sustituirlas por telefónicas con el fin de evitar riesgos en la salud de los informantes y entrevistadores, se produjo una disminución del tamaño de la muestra, en particular en la nueva (los hogares colaboran en esta encuesta durante cuatro años consecutivos), destaca el INE. El tamaño muestral efectivo de la encuesta de 2020 fue de 15.043 hogares, frente a los 18.000 hogares que aproximadamente se habrían alcanzado en una recogida de datos con unas tasas de respuesta habituales.